

los pliegos, que no se consentirá controversia, que cada uno de ellos sólo podrá disponer de tres cuartos de hora de tiempo para defender su oferta, sin que pueda referirse o hacer comparaciones con las otras, y que no podrán permanecer en el salón mientras informen los otros concursantes.

-Fin de temporada Descuentos 20-30-40 por ciento

Tirantes Guyot a Ptas. 2⁰⁰
 Corbatas seda punto 1⁴⁵
 Calcetines seda (reforz.) 3³⁵
 Camisas color c. y p. 9⁷⁵
 Trajes lana pura 19⁰⁰

CAMISERIA ROYAL
 PELAYO 32

El día 26 del corriente comenzarán las inspecciones médicas y formalización de matrículas de los niños, que tengan solicitado su ingreso en las escuelas Baixeras y la Farigola. Las hojas de solicitud serán facilitadas en las oficinas de la comisión de Cultura y en las escuelas indicadas, cuyas hojas, una vez llenos los espacios con letra clara y acompañadas de la partida de nacimiento y de la cédula del cabeza de familia, serán entregadas en las oficinas de la mencionada comisión, de diez a doce, en los días laborables.

-Manzanilla "CASTIZA"

de Diez Hidalgo, la mejor de Sanlúcar.

Esta noche, a las ocho, dará una conferencia pública a los alumnos de las clases nocturnas de adultos de la Escuela práctica anexa a la Normal de Maestros (Enrique Granados, 32) sobre el tema "El Universo estelar", don Emigdio Fernández Guillem, de la Sociedad Astronómica de España y América.

-Vendo barata caja registradora "Nacional" garantizada. Pelayo, 11 pral. T. 2798 A.

La Real Academia de Medicina y Cirugía celebrará sesión científica pública mañana, a las seis y media de la tarde. El doctor Salvat Navarro disertará sobre "Contribución pauteriana a las doctrinas médicas vegetales".

-Garage Nacional

Cortes, 695
 Puplaje 50 Ptas. Taller de reparaciones. Por liquidación agencias, vendo sumamente baratos: Coches CHALMERS 6 cilindros. Crossleys 4 cilindros. Vendo cualquier precio autociclo americano 4 cilindros.

Las lecciones del curso que el profesor Einstein ha de explicar, en la serie de Cursos Monográficos de la Mancomunidad, empezarán mañana, a las siete de la tarde, en el Instituto de Estudios Catalanes.

La matrícula, que es de 25 pesetas, es limitada, y la inscripción provisional puede hacerse por la tarde en el mismo Instituto, hasta mañana, a las cinco.

La admisión definitiva de la matrícula es reservada atendidas las condiciones del local y el carácter de las conferencias, que exigen conocimientos de física y matemáticas.

-Cajas de caudales para empotrar.

Desde 125 ptas. Casa Mosler
 Caspe, 24

Debiendo procederse a la constitución de gremios y elección de síndicos clasificadores para el reparto de las cuotas de la Contribución industrial y de comercio correspondiente al año económico 1923-24, se convoca a junta a los contribuyentes de los gremios que más abajo se expresan, para mañana, en la Unión Gremial (Fernando, 30), principal.

Para asistir a las reuniones hace falta justificar la personalidad con la cédula personal y el recibo de la contribución del último trimestre recaudado.

Día 24 de febrero.—Hora, clase, epígrafe, gremio en que tendrá lugar la elección.

Tarifa primera, capital.—9, 5, 13: vendedores de objetos y material eléctrico; 9¹⁵, 5, 14, tiendas de papel pintado para decorar habitaciones; 9³⁰, 6, 2, tiendas de ropas hechas con tejidos ordinarios, del país, con venta de los mismos tejidos; 9⁴⁵, 6, 5, vendedores de quincalla y bisutería ordinaria al por menor; 10, 6, 6, vendedores al por mayor de vinos del país; 10¹⁵, 7, 1, vendedores de jamón en dulce, por menor; 10³⁰, 7, 2, vendedores de alpargatas por mayor; 10⁴⁵, 7, 3, vendedores al por mayor de arroz, patatas, garbanzos, etc.; 11, 7, 7, vendedores de dulces, pasteles, bollos y hojaldres; 11¹⁵, 7, 9, vendedores al por menor de máquinas de escribir; 11³⁰, 8, 1, establecimientos de muebles de maderas finas; 11⁴⁵, 8, 2, establecimientos de aparatos de ortopedia, vendajes y efectos de goma; 12¹⁵, 8, 5, librerías; 12³⁰, 7, 8, casas de huéspedes.

Tarifa segunda, capital.—9, 102, mesas

de billar; 9³⁰, 103, mesas de naipes. Tarifa tercera, capital: 10, 126, fabricantes de lámparas; 10³⁰, 137, fabricantes de aparatos y utensilios de zinc; 11, 175, fabricantes de tintas; 11³⁰, 179, laboratorios químicos; 12, 179 bis, laboratorios anexos a farmacias; 12³⁰, 325, fabricantes de petacas y carteras.

Tarifa cuarta, capital: 9, 7, 56, constructores de carros; 9¹⁵, 7, 57, cesteros; 9²⁵, 7, 58, cajeros; 9⁴⁰, 7, 59, cofreiros; 9⁵⁰, 7, 62, compositoras de máquinas; 10, 7, 63, constructores de bragueros; 10¹⁰, 7, 65, conseteros y cotilleros; 10³⁰, 7, 69, donadores sin tienda; 10⁴⁰, 7, 70, embaladores; 11, 7, 73, engastadores de piedras falsas; 11⁵⁰, 7, 76, fundidores de metal en crisol; 12, 7, 77, grabadores sin tienda; 12¹⁰, 7, 79, herbolarios; 12²⁵, 7, 80, herreros y cerrajeros; 12⁴⁵, 7, 81, hojalateros y vidrieros.

-Pedid los vinos de Jerez de Diez Hidalgo.

El próximo día 1 empezarán a funcionar las oficinas de la Delegación regia del Trabajo, bajo la jefatura del delegado D. Jaime Algorra.

Las cuestiones de carácter social que en la actualidad tiene pendientes de estudio y resolución el negociado gubernativo del Trabajo pasarán a la referida delegación, pues a partir de la citada fecha ninguna oficina dependiente del Gobierno civil intervendrá en tales asuntos.

-Mañana

es el último día de la Quincena Blanca de los almacenes EL BARATO

Por orden del gobernador civil fueron impuestas las siguientes multas por vender leche en malas condiciones:

De 400 pesetas, a Juan Masachs, Sicilia, número 294; a Manuel Segarra, Magoria, 18, y a Jaime Giralt, San Vicente, 23. De 200 pesetas, a Pedro Padrós, Pontione, 30; y de 100 pesetas, a Antonio Balaguer, Libertad, 27; a Pedro Solé, San Gil, 15; a Tiburcio Estivill, Florida Blanca, 21, y a Magín Marimón, de Prat de Llobregat.

-CINES PARA SOCIEDADES

CASA CUYAS. Puerta del Angel, 11 y 13

En el expreso de ayer mañana llegaron procedentes de Madrid el ex ministro don Baldomero Argente, el marqués de Foronda y el señor Barriobero.

-Te japonés. Cura el estreñimiento habitual.

El gobernador civil, señor Raventós, esta tarde, a las tres y media, efectuará una visita de inspección a los campos de fútbol para estudiar sobre el terreno las medidas a adoptar al objeto de dejarlos en condiciones de no poderse reunir en ellos más público que el que permita la distribución dada a las tribunas y demás departamentos.

Acompañarán al señor Raventós en la visita el jefe superior de policía coronel Borrúe, el secretario del Gobierno civil señor Junguitú, el coronel de la guardia civil don Valeriano del Valle y el arquitecto provincial señor Boris.

-Fabrica de impermeables

Marca "EL GALLO"
 PAOAREU, SERINA Y VALLS
 Balmes, 18, Barcelona. Últimas novedades.

Solicita madrina de guerra: Pedro Olives Serra, cabo de la compañía de Telégrafos de campaña, destacado en Tetuán.

-El BANCO DE AHORRO Y CONSTRUCCION, que empezó sus operaciones el 1.º del pasado octubre, cubrió el día 10 de este mes tres millones de capital suscrito. Delegación don Agustín Camps, plaza de Cataluña, Barcelona.

Don José Esteve Girbau ha denunciado al juzgado de guardia que entraron ladrones en un almacén de camisería que posee en la Riera de Cassolas, número 5, violentando las cerraduras y apoderándose de 80 pesetas en metálico y géneros valorados aproximadamente en unas cinco mil.

-Magnesia de las 3 letras P. Q. M. granulada

Aprovechando la ausencia de los empleados de la estación de los Caminos de Hierro del Norte, trozo de la Marina, unos rateros rompieron el recinto del vagón J. 11.290, procedente de Bilbao, notándose la desaparición de 15 kilos de tejidos de una expedición consignada a un comerciante de esta plaza, no pudiéndose precisar por el momento el importe del robo.

Se han dado las oportunas órdenes a la policía para la busca y captura de los rateros.

-Vajillas y cristalerías. La casa mejor surtida y más barata del ensanche. Cristalería M. Esteva, Rambla Catalana, 95

La Comisión provincial ha despachado los asuntos siguientes:

Acuerdo interino relativo al repartimiento por urbana entre pueblos de la provincia durante el próximo ejercicio económico.

Informe en el recurso interpuesto por don Benito Santamaría contra un acuerdo del Ayuntamiento de San Julián de Sardanyola prohibiendo la ocupación de la vía pública sin el previo permiso de la Alcaldía.

Cuenta presentada por la casa Beristain y Compañía por cartuchos suministrados al Cuerpo de Escuadras de Barcelona.

Exención de subasta para adquirir una porción de terreno de la finca "Casa San Juan" en término de Moncada y Reixach para esta-

blecer una zona de protección de la mina y elevación de las aguas de Moncada.

Exención de subasta solicitada por el Ayuntamiento de esta capital para la adquisición de 14 caballos con destino a la guardia urbana.

CRISTALERÍA, LOZA PORCELANA

ESPECIALIDAD en Vajillas y servicios crisal. Objetos para regalos

Almacenes y Talleres: Cortes, 413

Ventas mayor y detall: Ronda de la Universidad, 6

FRANCISCO FERRER ANGLATA

En el Gobierno civil fué facilitada ayer tarde a la prensa la siguiente nota:

«El señor ingeniero jefe de la segunda división de ferrocarriles contestando a un oficio de este Gobierno encaminado a conseguir que se adoptaran las mayores garantías en favor de los transeúntes en los cruces con el ferrocarril de Sarriá a Barcelona manifiesta que suprimidas por R. O. de 15 de febrero de 1909 las vallas y guarderías de los pasos, la Compañía quedó obligada a no rebasar la velocidad de 12 kilómetros por hora, marchando los trenes con las precauciones que el artículo 121 de la ley de ferrocarriles impone a los tranvías que circulen por la vía pública.

La citada R. O. imponía a la Alcaldía el deber de publicar bandos y dictar las órdenes oportunas para que el público adoptara precauciones al paso por los cruces de la calle de Balmes, quedando encargados los dependientes del municipio de su cumplimiento. La Alcaldía publicó el bando que reprodujo en 1918.

Los pasos más peligrosos son el de la Ronda de la Universidad y el de la calle Córcega y sobre todo el de la Gran Vía Diagonal, donde precisa una más exquisita precaución.

El citado señor ingeniero termina manifestando que no siendo dado restablecer las vallas ni cerrar los pasos, lo único que puede hacerse es que la Compañía ponga en todos los pasos carteles muy visibles que adviertan constantemente del peligro y que el Ayuntamiento organice un servicio de guardas en todos los cruces de alguna intensidad de frecuentación para que ordene la circulación.

El gobernador se dirigió a la compañía a fin de que por ningún concepto se rebase la velocidad de los 12 kilómetros por hora que les está señalado para el tránsito por la población y para que ponga los carteles a que se alude antes y a la Alcaldía para que se sirva establecer el servicio de orden que en dicho oficio se propone que con las garantías se considera factible adoptar en evitación de accidentes desgraciados.»

-RESAJAS

-Vasos agua 4'00 d. Azúcar ros 1'00
 Copas agua 7'50 d. Jarros agua 1'50
 Tazas c. plato 7'50 d. Plats. llanos y s. 3'00 d.
 JUAN LLORENS — Rambla Flores, 30

El teniente de alcalde de Huelva, don Ricardo Domínguez Moreno, visitó ayer al señor Maynés, al que pidió que le facilitara un reglamento de la Guardia urbana, institución que se propone implantar el Ayuntamiento de aquella capital andaluza.

Ayer visitaron al alcalde accidental señor Maynés el director de la Escuela elemental del Trabajo de la Mancomunidad señor Campalans y el profesor señor Lena, participándole que ha llegado a Barcelona el profesor Einstein que, invitado por los Cursos Monográficos de altos estudios y de Intercambio de la Mancomunidad y por la Universidad, ha venido a Barcelona al objeto de explicar un curso sobre los aspectos más recientes de la teoría de la relatividad.

Previa consulta con los jefes de los grupos políticos del Consistorio, el señor Maynés dispuso que el profesor Einstein sea considerado como huésped de la ciudad.

-La exposición de pinturas del artista F. de A. Lleyxá, que debía inaugurarse en los salones de "El Siglo" el día 24, no tendrá lugar hasta el próximo lunes, día 26, a las once.

El juzgado del Sur, secretaria del señor Serano, instruyó durante su última guardia 29 diligencias, ingresando en los calabozos 7 detenidos.

Le sustituyó en la guardia el juzgado de la Concepción, secretaria del señor Guardiola, al que hoy reemplazará el del Hospital.

Tres profesionales del robo trataron de asaltar la casa número 16 de la Puerta de Santa Madrona, y cuando descerrajaban la cerradura fueron sorprendidos por el dueño de la misma, Felipe Roheraigua Ribot, fugándose los rateros.

Al ver que no acudía nadie en su auxilio, hizo el Felipe dos disparos al aire, logrando detener a uno de los ladrones, llamado Antonio Pintor Enrique, que confesó su propósito, en unión de los otros dos que se dieron a la fuga y que sólo conoce por los apodos de "Puerto Rico" y "Consorte".

La policía practica gestiones encaminadas a la detención de los dos últimos citados.

-Nunca jamás ha producido Costa Rica un café tan excelente como en la cosecha de este año. Tome Vd. el café Selecto LA GARZA, que es en Costa Rica escogido y se convencerá de que es lo más exquisito que haya saboreado en su vida.

Se vende en colmados, empaquetado.

Han terminado los trabajos de reparación que ha realizado el "Servicio de Conservación de Monumentos" de la Mancomunidad de Cataluña, en la Abadía del Monasterio de Santas Creus. La galería con columnata de dos pisos correspondiente a la fachada interior, que amenazaba ruina inminente, ha sido consolidada, asegurando la estabilidad y

con eso la posible utilización del edificio. Además ha sido rehecha una parte de las cubiertas que se había hundido y restaurado el conjunto de las mismas.

En los claustros del Monasterio, donde precisan urgentemente algunas obras, nada ha hecho el servicio, puesto que siendo declarados Monumento Nacional, como igualmente lo es la iglesia, es el Estado quien cuida de ellos por medio de la comisión provincial de Monumentos de Tarragona, sin que sea posible una intervención. Es el mismo caso que Poblet.

-Pedid Fino Postin, el mejor vino de Jerez.

La Comisión de Educación General ha editado un folleto poniendo a disposición de los posaderos de Cataluña un servicio gratuito para asesorarle, tanto en lo que se refiere a la decoración y emballamiento del local, como en lo que se refiere al servicio de mesa y cocina. Para este servicio han ofrecido su desinteresada colaboración las señoras Puig Gairalt, Goday, Fisas, Puig Boada, Bonet, Bergós Folguera, Adroer, Llongueras, Marco Florensa y Raventós; y para el servicio de comidas la señora Bonnemaison viuda de Verdguer con distinguidas colaboradoras y don Miguel Regás.

-Caldera de vapor

multitubular, completa, con su ventilador para tiro forzado, chimenea de plancha de hierro, recalentador de vapor y epurador de agua. Todo en muy buen estado. Se vende. Escribir a L. E. Rambla de los Estudios, 6. ANUNCIOS.

Anteayer una cuadrilla de rateros tomó por asalto dos vagones de mercancías situados en el paseo Nacional.

Sustrayeron varios sacos que contenían géneros alimenticios que se hallaban cargados para transportarlos.

En la calle de la Diputación, 43, riñeron el portero de la misma Joaquín Caballé y la inquilina Carmen Cañes, resultando ésta con lesiones de pronóstico reservado. No contento con haberla lesionado, el Caballé, que fué detenido, amenazó a Carmen, por lo que ingresó en la prisión Celular a disposición del juzgado de la Universidad.

-Majestic Hotel Inglaterra

Segundo the Concierto de Cuaresma. Domingo día 25, 5 tarde. Dirección artística: CASA WERNER. Se reservan mesas. Después del concierto nuevas exhibiciones de bailes modernos por los profesores Pastrat.

En el despacho oficial del presidente de la Mancomunidad se firmó, autorizada por el notario don Alfonso Grande, la escritura de adquisición por la Mancomunidad de la finca llamada "Torre Marimón", situada en el término municipal de Caldas de Montbuy, destinada a Escuela de Zootecnia y Servicios de Agricultura.

La mencionada finca que tiene más de cien hectáreas de terreno, de diferentes cultivos y numerosas modificaciones, permitirá un gran desarrollo de las escuelas de Agricultura y Zootecnia que tiene a su cargo la Mancomunidad.

Ayer se trasladó el consejo a la nueva finca adquirida, al objeto de tomar posesión de la misma y celebrar consejo.

-Magnesia de las 3 letras P. Q. M. granulada

Autorizada por el notario don Isidro Lapuente, se ha firmado por el señor Puig y Cadafalch, en su despacho de la Generalidad, la escritura de adjudicación a favor de don Francisco Sumala, del acopio de piedra con destino a la conservación del firme de la carretera de Borjas Blancas a Bellpuig.

-En los Almacenes del Mechero Añor

Bailén, 88, encontraréis las últimas creaciones y modelos más perfeccionados de hornillos, cocinas con hornos, quemadores para usos industriales y compresores de gas.

-De Instrucción pública:

En el Rectorado de la Universidad se ha recibido la credencial y título del nuevo catedrático de esta Facultad de Medicina doctor don Manuel Sañorceda.

—El rector conferenció con el inspector de primera enseñanza señor Soler, sobre la necesidad de graduar las escuelas de Montsirol de Montserrat.

—Ayer visitaron al marqués de Canilla, además, una comisión del "Patronato Fonolladosa", de Malgrat y el secretario del Ayuntamiento de Massanet de la Selva para darle cuenta de la terminación de aquel edificio escolar; cuya inauguración se celebrará el lunes de Pascua de Resurrección y también de la terminación de la escuela del agregado Martorell de la Selva, remitiendo el acta conveniente para que la Superioridad convierta en definitiva la creación provisional de la citada escuela.

Finalmente visitaron al rector el señor Salvatella y una comisión de Santa Coloma de Gramenet, para invitarle a la Fiesta del Arbol y homenaje al tenor Viñas que celebrarán el día 18 del próximo mes de marzo y una comisión de La Constructora obrera de Casas baratas, comunicándole que la fiesta de entrega de seis casas y colocación de la primera piedra de otra, que celebrará el domingo, en Vilasar de Mar, tendrá efecto a las cuatro de la tarde y no a las once de la mañana como en principio se había acordado.

—La comisión organizadora del V Congreso Internacional de Ciencias Históricas que tendrá lugar en Bruselas, se ha dirigido al rector agradeciendo que esta Universidad se halle representada en el mencionado Congreso, y rogándole además, que interceda cerca del profesor doctor Bosch Gimpera a fin de que les honre con un trabajo.

—Se ha recibido una R. O. disponiendo que